

COMPOSICIÓN DE CABILDO

PRESIDENTE: Felipe Antonio Teruel

REGIDORES PERPETUOS:

Antonio Rodríguez de Velasco  
Ignacio de Iglesias Pablo  
Ignacio José de la Peza y Casas  
Manuel de Cuevas Monroy Guerrero y Luyando  
Ildefonso José Prieto de Bonilla  
Manuel de Acevedo y Cosío  
Juan Manuel Velázquez de la Cadena

ALGUACIL MAYOR:

Joaquín Romero de Caamaño  
Antonio Méndez Prieto y Fernández

652. Enero 1

ELECCIÓN DE ALCALDE ORDINARIO. Se hicieron elecciones para alcalde ordinario, quedando en el puesto Ildefonso José Prieto de Bonilla.

653. Enero 2

ELECCIÓN ANUAL DE OFICIOS. Se juntaron para elecciones de oficios y se dio la lista de los nombrados licenciados, Antonio Rodríguez de Velasco e Ignacio de Iglesias Pablo; tenientes coroneles, Ignacio de la Peza y Casas, Manuel de Cuevas e Ildefonso José Urrutia de Bonilla; capitanes, Manuel de Acevedo y Cosío y Juan Manuel Velázquez de la Cadena; junta de propios y abastos, Felipe Teruel, Joaquín Caamaño, Antonio Méndez Prieto y Antonio Reynoso de Borja; junta de gremios, los anteriores; diputados de fiestas de repartimientos de elecciones y de pobres, los anteriores; juez de informaciones de escuela, señor Caamaño; jueces del tribunal de fiel ejecutoría, Joaquín Caamaño por dos años, Manuel de Luyando por uno, Joaquín de Colla honorario; escribano de diputación, Ignacio Barrera; junta del Pósito y Alhóndiga, señor Caamaño, Méndez y Colla; escribano de la junta del Pósito y Alhóndiga, Antonio Fernández de Córdoba; junta de Policía, alcaldes más antiguos; escribano de la junta de Policía, Francisco Xavier Benítez; juez administrador de fiel contraste, Juan de la Cadena; juez de plazas, el anterior; juez superintendente de arquerías y aguas, Ignacio de Iglesia; juez de cañerías,

Ignacio de la Peza; juez de ríos, señor Méndez; obrero mayor, señor Caamaño; archivero, señor Iglesias; alcalde de la Alameda y paseos, señor Méndez; comisario de milicias, señor Peza; secretario de cartas y consultas, señor Peza; abogados de Ciudad, Antonio Rodríguez de Velasco y Nicolás Olaiz; contador de propios, Manuel Zozaya; mayordomo tesorero, Bruno Larrañaga, provisionalmente; procurador en la Real Audiencia, Mariano Pérez de Tagle; agente de negocios, Jacinto de Castas González; capellán de la ciudad, Gaspar de Castañeda; capellán del santuario de los Remedios, Joaquín de Iglesias, teniente de la villa y santuario de Guadalupe, José Angulo; teniente del pueblo de San Esteban Popotla, Ramón de la Rosa; porteros primeros, Cayetano de León y José María Berruecos; porteros segundos, Camilo Gutiérrez, Mariano de Torres; supernumerario, Mariano Lima; alcalde de la Alhóndiga mayor y mayordomo del Pósito, Ignacio Legaspi; alcalde del Pósito de Toluca, Joaquín Peza; alcalde de las alhondiguilla de San Antonio Abad, Ignacio Caballero; alhóndiga del puente de los Gallos, José Aguilera; veedor del matadero, José Narvarte; procuradores de la Audiencia ordinaria, José Camargo, Mariano Troncoso, José Moctezuma, Pedro del Castillo, Ignacio Villa, Vicente de la Rosa Saldívar; maestros mayores de arquitectura, Ignacio Castera y José del Mazo y Avilés; médico de la cárcel, Mariano Afán de Rivera; cirujano de la cárcel pública, José Larrañaga; boticario de la cárcel pública, Francisco Montes; administrador de plazas, Rafael Villela; guarda mayor del alumbrado, José Moreno; fieles de la carnicería mayor, José Palazuelos y Fernando Sabido; fieles de los barrios, los anteriores; alguacil de la junta de propios y gremios, señores Ventura y Linares; alguacil de la junta de Policías, Manuel Ramírez; alguacil del tribunal de fiel ejecutoria, José Garrido; guarda de ríos, Rafael Laredo.

**CABILDO DE PUEBLA.** Se vio un oficio de la ciudad de Puebla agradeciendo el trato que se dio a sus diputados.

**APODERADO EN ESPAÑA.** Se recibieron cartas de la corte.

**APODERADO EN ESPAÑA.** Se comunicó el fallecimiento de Juan Ventura de Cañas, apoderado de los negocios de la Ciudad en Madrid.

**CIRUJANO DE LA CÁRCEL PÚBLICA.** Se vio un escrito de José Rojas, solicitando la plaza de cirujano de la cárcel pública.

**APODERADO EN ESPAÑA.** Se vieron cartas, una del cardenal patriarca de las Indias, y la otra de José Arias Villafane, solicitando el puesto de apoderado de la Corte.

654. Enero 9

**PLAZA DEL VOLADOR.** Se vio un oficio del virrey comunicando lo del incendio de la plaza del Volador.

**OFICIO DEL VIRREY.** Se vio un oficio del virrey comunicando el nombramiento de José Antonio Caballero a cargo del Consejo Supremo de Estado.

655. Marzo 11

FISCAL DE TEMPORALIDADES. Se vio un oficio del virrey, en el que recuerda el cumplimiento de lo pedido por el fiscal de temporalidades relativo al préstamo para la compra de maíz.

656. Marzo 16

COMISIONADO DE ALUMBRADO. Se hizo el nombramiento del comisionado del ramo del alumbrado, quedando el puesto en Ramón de la Rosa.

657. Marzo 27

GUARDA MAYOR DE ALUMBRADO. Se nombró como guarda mayor de alumbrado a Manuel Corrales.

REGIMIENTO PROVINCIAL DE MILICIAS. Se dio cuenta del expediente sobre levantar armas sin costo de la real hacienda, del regimiento provincial de milicias.

PORTEROS. Se vio un escrito del portero Cayetano León, pidiendo que se le retribuya su antigüedad en el puesto.

FIANZAS. Se vio un escrito de Ignacio Legaspi, proponiendo otro fiador, ya que el anterior falleció.

PROCURADOR. Se vio un escrito del procurador Francisco Río Frío, para la condesa de Santiago, referente a los autos de propiedad de la plazuela de la Paja.

GUARDA MAYOR DEL ALUMBRADO. Se vio un oficio del virrey, comunicando estar enterado del fallecimiento del guarda mayor del alumbrado.

658. Marzo 28

GUARDA MAYOR DEL ALUMBRADO. Se vio la proposición hecha por el alcalde ordinario Felipe Antonio Teruel, nombrado guarda mayor del alumbrado.

659. Abril 1

GUARDA MAYOR DEL ALUMBRADO. Se vio un escrito de Josefa de Parras, viuda del guarda mayor de alumbrado, pidiendo que se dé el puesto de su marido a Antonio Perescano.

HOSPITAL DE SAN LÁZARO. Se vio un expediente sobre la formación de ordenanzas para el hospital de San Lázaro.

660. Abril 5

TESORERO DE LA REAL ADUANA. Se dio cuenta de un oficio del administrador contador y tesorero de la Real Aduana, con las cuentas de nuevos impuestos sobre paños y pulques.

CUENTAS DE PROPIOS Y PÓSITO. Se vio un escrito del mayordomo depositario de la Ciudad, entregando cuentas de propios y Pósito, pertenecientes al año pasado.

GUARDA MAYOR DEL ALUMBRADO. Se vio un escrito del guarda mayor de alumbrado, tratando el asunto del aumento de sueldos.

HOSPITAL DE SAN LÁZARO. Se dio cuenta del expediente sobre la formación de ordenanzas para el hospital de San Lázaro.

661. Abril 8

CABILDOS. No hubo asunto que tratar.

662. Abril 12

LLEGADA DEL VIRREY. Se vio lo referente al presupuesto para los gastos de la entrada del virrey.

INFORME AL VIRREY. Se vio el borrador que tiene pedido el virrey.

HOSPITAL DE SAN LÁZARO. Se firmó el oficio de los autos del hospital de San Lázaro.

INFORME DE MÉRITOS. Se vio un escrito de Agustín de Iglesias, pidiendo que se informe al rey de sus méritos.

MERCED DE AGUA. Se acordó que se solicite la merced de agua concedida a la casa de recogimiento de la Misericordia.

663. Julio 15

SUBTENIENTE. Se nombró subteniente a Onofre Valiente.

ACEQUIA DEL CUERVO. Se vio un oficio del virrey, acompañado de la petición del administrador del estanco de pólvora, pidiendo la compostura del local.

ESTANCO DE PÓLVORA. Se vio un oficio del virrey acompañado de la copia del desempolve de la acequia del Cuervo.

REAL CÉDULA DE 1779. Se vio un oficio del virrey, pidiendo que se le remita el testimonio de la real cédula de 1779.

664. Agosto 19

SANTUARIO DE LOS REMEDIOS. Se trató el asunto de la fiesta en el santuario de Nuestra Señora de los Remedios.

AYUNTAMIENTO DE MÉRIDA. Se dio cuenta de un informe sobre la aprobación de las ordenanzas formadas para el gobierno del Ayuntamiento de Mérida.

CIUDAD DE MÉRIDA. Se dio cuenta de un informe referente a haber negado asiento al gobernador de la ciudad de Mérida.

665. Noviembre 8

CERTIFICACIÓN DE TÍTULOS. Se vio un oficio del virrey, comunicando que no se dé título alguno a maestros de las artes, alcalde o veedor, sin que lo hagan constar por certificación.

REGIMIENTO DE MILICIAS. Se mandó firmar un oficio dirigido al virrey, referente al gasto de la manutención sobre las armas del regimiento de milicias.

ARRENDAMIENTO DE TERRENOS. Se vio un escrito de Rafael López, pidiendo que se le conceda en arrendamiento o venta un sitio en el camino de Luisa.

CALLE DE SAN COSME. Se vio una petición de parte de los señores del Cabildo, pidiendo que se quite una pulquería de la calle de San Cosme.

666. Noviembre 16

SERVICIO MILITAR. Se vio un oficio referente al servicio militar.

667 [sin fecha]

GUARDA MAYOR DEL ALUMBRADO. Se vio un oficio del virrey, referente al nombramiento del guarda mayor del alumbrado.

GUERRA CON FRANCIA. Se vio un oficio del virrey, referente a la creación de un nuevo impuesto para la manutención del regimiento provincial durante la guerra con Francia.

DONATIVOS. Se vio un oficio de los regidores, comunicando al virrey los donativos de los tratos y gremios de la capital, y acompañado la lista de donativos.

668. Noviembre 18

CABILDO DE QUERÉTARO. Se vio un oficio del virrey, comunicando haber recibido el expediente del cabildo de Querétaro.

FUERO MILITAR. Se vio un oficio de Joaquín Caamaño, declarando que ningún artesano goza del fuero militar.

JUEZ DE AGUA. Se vio un informe del juez de aguas, sobre la puesta de agua en Chapultepec, la cual fue presenciada por el virrey.

669. Noviembre 22

GREMIOS DE CONFITEROS Y ZAPATEROS. Se vio un oficio del virrey, referente a que los gremios de confiteros y zapateros piden que el señor Joaquín Romero de Caamaño continúe por cuatro años más en su puesto.

670. Diciembre 16

REGIDOR. Se vio un escrito de Manuel de Gamboa, presentando su título de regidor, el cual se dio a favor por renuncia.

PUBLICACIÓN DE LA SANTA BULA. Se dio cuenta de un oficio referente al paseo del estandarte, la víspera de la publicación de la Santa Bula.

MERCED DE AGUA. Se vio un escrito de Juan Aparicio Xicontecatl, oficial mayor de Tesorería, pidiendo una merced de agua.

CUENTAS. Se vio la glosa hecha por la Contaduría, entregando cuentas.

PROCURADOR GENERAL. Se vio el informe del procurador general, pidiendo que José Calápiz Matos le pague la renta de la casa en que vive.

LAMINAS DE BRONCE. Se vio un escrito de Joaquín Fábregas, pidiendo láminas de bronce para que pueda terminar su trabajo.

Fin de 1799